

Martes, 03 Noviembre 2015

## Proyecto Capital participó en Foro Regional de Inclusión Financiera en Honduras



El 15 de Octubre, la Comisión Nacional de Bancos y Seguros - CNBS y el Banco Interamericano de Desarrollo - BID realizaron el primer **Foro Regional de Inclusión Financiera** en Tegucigalpa, Honduras, con importantes invitados nacionales e internacionales, entre los que estuvieron presentes representantes del **Proyecto Capital** y la Fundación Capital.

El objetivo del Foro fue crear un espacio para **compartir experiencias a nivel regional en temas de inclusión financiera**, tanto desde la perspectiva del sector público como desde la de entes reguladores, entidades financieras y organismos internacionales.

En el marco del Foro, el Presidente de la República de Honduras, Juan Orlando Hernández, realizó el **lanzamiento de la Estrategia Nacional de Inclusión Financiera (ENIF) 2015 - 2020**. El objetivo de la ENIF es lograr que las personas excluidas tengan acceso a una amplia gama de productos y servicios financieros, en condiciones favorables y adecuadas a sus necesidades. También se busca que la población hondureña alcance una educación financiera adecuada, que le permita **optimizar el acceso y el uso de estos productos y servicios financieros para mejorar sus condiciones de vida**, reduciendo así sus niveles de pobreza.

Fundación Capital, en calidad de panelista internacional, presentó en el evento la experiencia regional del Proyecto Capital y los avances de la primera fase del proyecto de inclusión financiera de receptoras del Bono Vida Mejor en Honduras. Asimismo, firmó un convenio de cooperación técnica con la Presidencia de la República en diciembre de 2014; y ha contado con el apoyo financiero del Banco Interamericano de Desarrollo -BID para iniciar una primera etapa del proyecto en Honduras.

El panel estuvo conformado por Arturo Melville, coordinador del Proyecto Capital en Honduras y Claudia Francisca Lorenzo Sánchez, lideresa de El Pelón, Municipio de Yamaranguila, quien es receptora del Bono Vida Mejor y participó en la primera fase del proyecto.



Arturo Melville expuso al auditorio el proceso de acompañamiento a gobiernos de la región, para **promover políticas públicas que incorporen la inclusión financiera como un propósito nacional**. En Honduras, el proyecto ha trabajado junto a las instituciones públicas para que las más de 200.000 receptoras del Bono Vida Mejor tengan acceso a servicios financieros, en especial de ahorro, mediante el pago de las transferencias monetarias condicionadas directamente en cuentas de ahorro gestionadas por instituciones financieras sólidas, estableciendo así una primera puerta de entrada al sistema financiero. A la fecha, Fundación Capital ha puesto al servicio del gobierno su conocimiento y experiencia regional para transformar los medios de pago del bono, logrando que más de 20.000 titulares tengan una cuenta, lo cual suma a los resultados globales de la ENIF.

Claudia Francisca, por su parte, **contó al público su experiencia como lideresa de educación financiera en su aldea**, y cómo ha replicado en su comunidad los aprendizajes relacionados con el sistema financiero, cómo abrir una cuenta de ahorros, la importancia del ahorro formal o el manejo de sus finanzas. Tanto ella como sus compañeras se han fijado metas de ahorro para mejorar sus viviendas, emprender un negocio y mejorar el bienestar de sus familias. Claudia afirmó *"todas queremos nuestras cuentas de ahorro, pero hay muchas dificultades, por eso pedimos al gobierno que nos paguen el bono en una cuenta de ahorros y sigamos con la educación financiera para que ninguna de nosotras seamos ignorantes y podamos aprovechar las ventajas de ahorrar seguro para nuestras metas. Nosotras lo que queremos es que nuestros hijos e hijas sean mejores, nosotras queremos ahorrar para una vida mejor"*.

Al final del panel, el Proyecto Capital destacó los avances del gobierno de Honduras en la región y confirmó el compromiso conjunto, asumido por BID y Fundación Capital, para que en 2016 se haga una expansión importante del pago de bonos en cuentas de ahorro, acompañado de nuevos procesos de educación financiera y de la incorporación de otros servicios financieros, como microseguros, que benefician a la población más pobre del país.



(Fuente y créditos fotográficos: Fundación Capital)